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RÍO GRANDE

GOBIERNO ANUNCIÓ EL SEGUNDO PAGO DE 
ASIGNACIÓN EXTRAORDINARIA

La municipalidad ajusta los últimos detalles para recibir a miles de seguidores de la 
banda. Las playas de estacionamiento sobre la avenida Maipú quedarían afectadas 
al público que asistirá al evento.

PREPARATIVOS PARA LA LLEGADA 
DE VISITANTES EN BUSES Y MOTORHOMES

UN FIN DE SEMANA 
CARGADO DE 
CULTURA 

LA CONMOVEDORA 
CARTA DE LA 
FAMILIA DE 
MARIANELA  

El Gobierno provincial comunicó a empleados de todos los escalafones y jubilados, el 
segundo pago de la asignación extraordinaria, un aporte no remunerativo ni 
bonificable.

ADVIERTEN SOBRE UN RECORTE A LOS MUNICIPIOS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  10

PRESUPUESTO 2024

TOCA LA RENGA

PÁG.  10

15 DE NOVIEMBRE

PÁG. 5

La legisladora Laura Colazo, habló sobre una merma de lo recaudado en ingresos brutos 
en el Presupuesto provincial 2024, lo que implicaría una disminución de 
$2.970 millones para Río Grande. 

“NINGÚN PRIVADO SE VA A PONER 
A CONSTRUIR UNA ESCUELA”

PÁG.  4
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La ministra de Obras Públicas, Gabriela Castillo, afirmó que “todas las obras que 
hemos llevado adelante fueron posibles gracias a una presencia 
activa del Estado nacional, provincial y municipal”. PÁG.  3

En el marco del juicio por la 
muerte de Marianela Rago, la 
madre de la joven publicó una 
carta dirigida a los medios de 
comunicación. El recuerdo de 
su hija y las sospechas sobre 
Francisco Amador.

BUENOS AIRES

La agenda comienza el sábado 
con una propuesta urbana, 
el Seminario “La vida es un 
Freestyle”. Continúa con la “Noche 
de los Museos”, para culminar 
con la obra teatral “El Hombre de 
Acero”.

OBRAS PÚBLICAS
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La situación de la provisión de com-
bustible en Tierra del Fuego se califica 
de “normal” según apreció por FM 
Master’s el secretario de Hidrocarburos 
de la provincia, Alejandro Aguirre. 

En relación a la crisis de desabaste-
cimiento que afectó al país la semana 
pasada, Aguirre explicó que “tiene que 
ver un poco con la crisis que se vio la 
semana pasada con el tema de com-
bustibles, donde se produjo esta psico-
sis de que no había. Lo que sí había de-
moras por la cantidad de vehículos que 
se agolparon, producto de que se había 
sembrado este mensaje de escasez”.

Detalló que, en Tierra del Fuego, 
la provisión de combustible se reali-
za mayoritariamente a través de YPF, 
que tiene su planta de almacenaje en 
Ushuaia. Según señaló, “en Tierra del 
Fuego tenemos casi mayoritariamen-
te el suministro de combustible a par-
tir de la firma YPF que tiene su planta 
de almacenaje en Ushuaia, y hace los 
repartos, los despachos, en camión a 
las distintas estaciones de servicio que 
son 100% YPF, en Tolhuin también y 
hay dos estaciones de servicio que son 
de otra firma en Río Grande”.

Sin embargo, durante la crisis de 
desabastecimiento, la alta demanda 
generó problemas logísticos. Aguirre 
explicó que los camiones “tienen que 
salir desde planta Orión, al agolparse 
la gente se iban vaciando rápidamente 
los tanques que tienen las estaciones 
de servicio, que no tienen para soste-
ner una demanda de esas caracterís-

SITUACIÓN NORMAL EN LA PROVISIÓN 
DE COMBUSTIBLE EN TIERRA DEL FUEGO
El secretario de Hidrocarburos de Tierra del Fuego, Alejandro Aguirre, calificó de “normal” la situación de provisión de combustible 
en la provincia, a pesar de la crisis de desabastecimiento que afectó al país la semana pasada.

CRISIS DE DESABASTECIMIENTO 

SE PRESENTA LA MUESTRA 
ANUAL DEL TALLER 
DE CANTO Y CORO

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
presentará la muestra anual del taller 
de Canto y Coro, a cargo de la profe-
sora Manuela Bubis; este domingo 12 
de noviembre a las 17:00 horas en la 
Antigua Casa Beban.

La iniciativa, que será con entrada 
libre y gratuita, exhibirá a las y los asis-

tentes el trabajo de las y los alumnos del 
taller municipal a lo largo del año.

Para conocer más sobre la mues-
tra anual del taller de canto y coro, así 
como las diversas actividades de cierre 
de año de los talleres municipales, las 
y los interesados podrán acceder a las 
redes sociales de la Secretaría en @cul-
turayeducacionush

ticas, de tanta gente, y hubo que coor-
dinar con planta Orión el despacho de 
mayor cantidad de camiones”.

Estas dificultades logísticas llevaron 
a una demora en la provisión de com-
bustible en la provincia. Aguirre indicó 
que “ahí sí hubo un problema de logís-
tica que tuvo una demora por parte de 
YPF, de planta Orión para, rápidamen-
te, mejorar la cantidad de camiones 
que iban por día a las estaciones de 

servicio. Eso también se corrigió con 
los días”.

Para garantizar la estabilidad en la 
provisión de combustible, se realiza-
ron monitoreos y coordinaciones. El 
funcionario afirmó que “sábado y do-
mingo estuvimos monitoreando los 
volúmenes que tiene la planta, por eso 
salimos a comunicar que tenía ase-
gurado el stock. Ahora con esta repo-
sición que se hace mensualmente de 

barcos que traen combustible, tam-
bién es darle tranquilidad”.

En resumen, Alejandro Aguirre ase-
guró que la planta Orión hoy “tiene 
combustible, ha sido repuesto el stock 
que ha sido consumido en el último 
mes por el barco que viene habitual-
mente, así que la situación es normal”. 
A pesar de algunas demoras en la cade-
na logística, la situación en Tierra del 
Fuego se normalizó rápidamente.

USHUAIA
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La funcionaria explicó que dentro del 
Plan de Obras trazado “estamos conclu-
yendo varias de ellas en cumplimiento a 
lo pautado en el endeudamiento adqui-
rido por la provincia -en la gestión ante-
rior- de 200 millones de dólares”.

“En tal sentido y mediante los recur-
sos provenientes del Bono Fuego 2027 
se ejecutaron obras de infraestructura 
básica como redes de agua, cloaca y gas 
en barrios donde se entregaron terre-
nos sin estos servicios; ampliaciones de 
edificios y trabajos de arquitectura en-
tre otros” detalló. 

Asimismo agregó que “varias obras 
tuvieron financiamientos que luego no 
continuaron y donde el Estado provin-
cial se hizo cargo, porque las obras es-
taban en ejecución y debían seguir”. 

Sobre las obras incluidas en el Fondo 
de Ampliación de la Matriz Productiva, 
la Ministra mencionó la construcción 
del Gasoducto Fueguino “que es hoy la 
de mayor inversión en la provincia, con 
un monto estimado en 10 mil millones 
de pesos”.

Cabe recordar que inicialmente esta 

OBRAS PÚBLICAS

“NINGÚN PRIVADO SE VA A PONER 
A CONSTRUIR UNA ESCUELA”
La ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, fue consultada sobre el avance y proyección de nuevas obras para la 
provincia en medio de un contexto inflacionario que modifica diariamente las condiciones financieras. 

obra se incluyó en el Fideicomiso 
I, pero cuando se licitó en el 2019 el 
fondo no tenía recursos con lo cual y 
para poder adjudicarla, se la incluyó 
en la lista de Bonos Fuego. La obra 
inició antes de la pandemia, y debió 
suspenderse durante la misma. Pos 
pandemia, el monto inicial de inver-
sión aumentó, con lo cual la empresa 
pidió renegociar el contrato.

“Hoy estamos en esta instancia de 

definir cuál es el nuevo monto en fun-
ción las particularidades de la obra, 
donde sólo la compra de los moto-
compresores -valuada en dólares-, 
representa el 60% de la obra. Es por 
ello que también la hemos incluido 
en el Fideicomiso II, para el cual es-
tamos a la espera de la aprobación en 
el Senado y también se la incluyó en 
el FAMP”.

En torno al listado de obras inclui-

das en el Fideicomiso II, la Ministra 
indicó que hay presentados proyec-
tos vinculados a la producción; al 
puerto; a viviendas y obras energéti-
cas. “Es un menú de obras importan-
te pensado a 10 años, dentro de las 
cuales se encuentra la finalización 
del Hospital Regional Ushuaia y el 
Gasoducto y que junto a la obra del 
azud y acueducto de Ushuaia son las 
más importantes de la provincia”.

Finalmente la titular de Obras 
Públicas de la provincia expresó que 
“todas las obras que hemos llevado 
adelante fueron posibles gracias a 
una presencia activa del Estado na-
cional, provincial y municipal; y en 
esa dirección continuaremos traba-
jando. En éste y en cualquier contex-
to, la realidad es que ningún privado 
se va a poner a construir una escuela; 
un hospital o va a dotar de servicios 
de infraestructura básica a los ba-
rrios de la provincia. Esto hay que de-
cirlo y en función a ello apoyar estas 
políticas para que nuestra provincia 
siga creciendo”.
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La legisladora del partido Verde expresó preocupación por un recorte propuesto en el presupuesto 2024 para los municipios de Tierra 
del Fuego y abogó por un proceso de diálogo y consenso en beneficio de la comunidad.

LAURA COLAZO ADVIRTIÓ SOBRE 
UN RECORTE A LOS MUNICIPIOS

La legisladora provincial, María Laura 
Colazo, expresó su preocupación sobre 
un importante recorte en los aportes a 
los municipios de Tierra del Fuego en el 
proyecto de presupuesto provincial para 
el año 2024. 

Según dijo Colazo en FM Master’s, el 
actual Fondo de Prestaciones Prioritarias 
se compone de un 7% de lo recaudado en 
concepto de impuesto a los ingresos bru-
tos, lo que representa una contribución 
de alrededor de $500 millones por parte 
del municipio de Río Grande. 

En sus propias palabras, este Fondo 
de Prestaciones Prioritarias “actualmen-
te está constituido por un 7% del total de 
lo que recauda nuestra provincia en con-
cepto de impuesto a los ingresos brutos, 
previo a la distribución a los municipios. 
Esto implica ya un aporte digamos que 
realizan los municipios, en el caso del 
municipio de Río Grande este año fue al-
rededor de $500 millones”.

Sin embargo, el nuevo presupuesto 
propone un fondo de $16.500 millones, 
lo que implicaría una disminución esti-
mada de $2.970 millones para Río Gran-
de. Colazo resalta la necesidad de que es-
tos ajustes sean equitativos y se realicen 

en un marco de diálogo y consenso. 
“Lo que se propone para el ejercicio 

del año 2024 es ya un fondo no en un 
porcentaje sino en un monto de $16.500 
millones. Esto implica en el caso del 
municipio de Río Grande estimativa-
mente una disminución de $2.970 mi-
llones. Implica también un aumento de 
lo que actualmente se está destinando a 
este fondo, de un 500%” apreció la legis-
ladora del partido Verde.

Colazo también destacó la impor-
tancia de involucrar a la ciudadanía en 
la discusión de los recursos municipa-
les. De tal forma comentó: “Si los mu-
nicipios aportan y actualmente lo ha-

cen, este año en el caso de Río Grande 
son $500 millones que aportamos a la 
implementación de estas políticas que 
son necesarias, que son muy buenas y 
que realmente son equitativas. Bueno, 
también queremos que sea equitativo, 
en un marco de diálogo y consenso todo 
lo que tenga que ver con la discusión de 
los recursos a los municipios. El minis-
tro nos expresó que siempre está todo 
abierto al debate. Destaco eso, eso re-
quiere la ciudadanía”.

La funcionaria legislativa también 
hizo hincapié en la importancia del diá-
logo entre los equipos técnicos de los 
poderes ejecutivos y mencionó la posi-
bilidad de realizar encuentros en el ám-

bito legislativo si fuera necesario. Además, 
destacó la relevancia de la transparencia y 
el respeto en el contexto político actual y 
en el período de elecciones presidencia-
les, donde se enfrentan dos modelos dis-
tintos de país. 

La legisladora subrayó que su objeti-
vo principal es mejorar la calidad de vida 
de los ciudadanos de la provincia. Según 
dijo, “nosotros también somos canales de 
transmisión de preguntas y propuestas a 
los diversos ministros y creo que esto es 
importante, generar espacios de partici-
pación ciudadana institucional también 
y creo en el diálogo y el consenso en este 
contexto tan complejo que nosotros atra-
vesamos”.

En resumen, la legisladora María Lau-
ra Colazo mostró preocupación por un 
recorte significativo en los aportes a los 
municipios en el proyecto de presupuesto 
2024 y abogó por un proceso de diálogo y 
consenso para asegurar que estos ajustes 
sean equitativos: “A días de una elección 
presidencial donde los argentinos vamos 
a elegir entre dos modelos muy distintos 
del país, nos parece importante recibir a 
los ministros, a la ministra, poder conocer 
las proyecciones y lo ejecutado este año”, 
concluyó Laura Colazo.

PRESUPUESTO 2024

USHUAIA

CHARLA ABIERTA SOBRE 
AGROECOLOGÍA Y 
GOBIERNOS LOCALES

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a las organizaciones ambientales 
como así también a vecinos y vecinas 
a participar de la charla abierta sobre 
“agroecología y gobiernos locales”, a 
cargo del director nacional de Agro-
ecología, ingeniero Eduardo Cerdá. El 
encuentro tendrá lugar hoy a las 18 ho-
ras, en la Casa de la Mujer ubicada en 
Maipú 1120.  

Desde Agroecología recordaron 
que, en el mes de septiembre, se reu-
nieron con personas, organizaciones, 
productores y educadores, con el ob-
jetivo de identificar las demandas en 
cuanto a la producción de alimentos 

locales y que “ahora, consideramos ne-
cesario discutir a fin de elaborar pro-
puestas que promuevan la producción 
de alimentos agroecológicos, sanos, 
seguros, sabrosos y soberanos para la 
comunidad”.

Por esa razón, observaron que “esta 
es una oportunidad para compartir con 
la comunidad en general, para dar un 
paso esencial hacia una Ushuaia soste-
nible, resiliente y soberana”.

Cabe mencionar que la entrada es 
libre y gratuita, en tanto se solicita que 
puedan asistir con una taza para com-
partir una merienda.
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LLEGA LA RENGA

El secretario de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, César Molina, detalló las medidas para recibir a los visitantes que llegarán 
a la ciudad en buses y motorhomes al recital de La Renga.

PREPARATIVOS PARA LA LLEGADA DE 
VISITANTES EN BUSES Y MOTORHOMES

Con respecto a la organización del 
recital de La Renga en Ushuaia, César 
Molina, secretario de Gobierno de la 
Municipalidad, habló por FM Master’s 
sobre las medidas que se están toman-
do desde el municipio para recibir a vi-
sitantes que lleguen a la ciudad en bu-
ses y motorhomes.

Molina mencionó, en relación a los 
motorhomes, que “la idea es contar con 
un predio específico para eso. Estamos 
ajustando los detalles como para contar 
con un espacio y después seguramente 
el Parque Nacional también ponga un 
espacio para eso, en función de que ya 
tiene el movimiento de motorhomes”.

Además, señaló que los inspectores 
municipales tendrán un rol fundamen-
tal en lña organización de esos vehícu-
los de importantes dimensiones: “Los 
inspectores municipales van a notificar 
de eso, la idea es que al ingreso mismo 
de la ciudad haya personas que vayan 
derivando e informando tanto los lu-
gares de acampe para los que vengan a 
acampar, como los lugares donde van 
los motorhomes, como también los co-
lectivos”.

En cuanto a los colectivos, se plani-

fica afectar las playas de estaciona-
miento sobre la avenida Maipú para 
los días viernes y sábado, ya que, se-
gún Molina, “es un público que vie-
ne en colectivo y, en general, o por lo 

menos la información que tenemos, 
se va el mismo día del recital. Llegan 
y se van porque el paquete está vendi-
do de esa manera. Esperamos que con 
eso podamos ordenarlo. La idea, es 

que el colectivo llegue, se estacione y ya 
después no circule” tal como concluyó 
aportando el secretario de Gobierno de 
la Municipalidad de Ushuaia, el aboga-
do César Molina.
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PUESTA EN MARCHA

Vanesa Sáez, subsecretaria de Estra-
tegias para el Desarrollo Vecinal de la 
Municipalidad de Ushuaia, habló sobre 
la iniciativa del municipio para descen-
tralizar la atención y servicios a los veci-
nos. La estrategia incluye la reintroduc-
ción de una oficina móvil de atención 
personalizada en los diversos barrios de 
la ciudad.

Sáez al respecto explicó, por FM Mas-
ter’s: “No es algo sencillo ni algo que lo va-
mos a poder lograr de un día para el otro. 
Estamos trabajando para poner en fun-
cionamiento. Asimismo, vamos a imple-
mentar, nuevamente, la oficina móvil”.

Esta oficina móvil es una medida que 
ya se había utilizado al comienzo de la 
gestión del intendente Walter Vuoto y 
que ahora se reactivará. El enfoque prin-
cipal es “que el vecino se pueda acercar. 
Si el vecino vive en las 640, que no tenga 
que acercarse a Arturo Coronado a ha-
cer una tramitación. Que lo pueda resol-
ver, por ejemplo, en las 640”.

Sáez añadió: “Es un proyecto que no 
vamos a poder implementar ya, pero 
estamos trabajando en eso. Pero ese se-
ría el objetivo: que el vecino se pueda 
acercar a su CAV a resolver cualquier 

EL MUNICIPIO DE USHUAIA BUSCA 
DESCENTRALIZAR LA ATENCIÓN VECINAL
La subsecretaria de Estrategias para el Desarrollo Vecinal de la Municipalidad se refirió a la puesta en funcionamiento nuevamente 
de la oficina móvil de atención personalizada para vecinos y vecinas en los distintos barrios de la ciudad.

inquietud o realizar cualquier trámite 
que tenga. Esto ya se ha puesto en fun-
cionamiento en otros municipios dentro 
de Argentina, y funciona de manera efi-
ciente y eficaz”.

El objetivo central de este proyecto es 
descentralizar la administración muni-
cipal. La idea es que los vecinos puedan 
realizar trámites y consultas en Centros 

de Atención Vecinal (CAV) ubicados en 
diferentes partes de la ciudad, evitando 
así la necesidad de desplazarse a la sede 
central del municipio.

Aunque llevará tiempo implemen-
tar por completo este proyecto, el mu-
nicipio está trabajando en la creación 
de una ventanilla única digital y en la 
simplificación de los procesos adminis-

trativos para que los CAV ofrezcan una 
atención eficiente y efectiva.

Vanesa Sáez finalmente agradeció 
al intendente Walter Vuoto por respal-
dar esta iniciativa, que se espera mejore 
la calidad de vida de los ciudadanos y 
otorgue una mayor relevancia al muni-
cipio en la satisfacción de las necesida-
des de la comunidad.

LA SECRETARÍA DE LA MUJER 
REALIZARÁ CAPACITACIÓN A 
MUJERES DURLERAS

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de la Mujer 
llevará adelante junto al Colegio de 
Arquitectos de Tierra del Fuego y la 
empresa Durlock, la primera capaci-
tación de construcción en seco, diri-
gido a mujeres durleras, desde el 21 al 
23 de noviembre. 

La secretaria de la Mujer, Agus-
tina Cardozo Porta indicó que “a 
pedido del intendente Walter Vuoto 
seguimos generando herramientas 
que faciliten más y mejores oportu-
nidades para la construcción de una 
sociedad más justa e igualitaria, y en 
esta ocasión junto al Colegio de Ar-
quitectos, hemos dado un paso muy 
esperado por muchas mujeres de la 
ciudad”. 

En tanto, la Arquitecta Gladys Diaz 
Wagner, quién forma parte del Con-
sejo Ejecutivo del Colegio de Arqui-
tectos de Tierra del Fuego señaló que 
“hemos firmado un convenio de cola-
boración con la Secretaría de la Mujer 
y en este marco, cogestionamos una 
capacitación dirigida a mujeres inte-
resadas en el ámbito de la construc-
ción junto a la empresa Durlock para 
construcción en seco, la cual tendrá 
lugar en la Casa de la Mujer”

Cardozo Porta, observó que “si 

bien los cupos fueron cubiertos en 
forma inmediata cuando publicamos 
el formulario de inscripción a través 
de las redes sociales, nos alienta a in-
teriorizarnos en la demanda que hay 
en la comunidad para seguir generan-
do estas instancias de formación en 
esta área de oficios relacionados con 
la construcción. Motivo por el cual, le 
pedimos a las vecinas que estén aten-
tas a las novedades que irán llegando 
en este rubro”.
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LA RENGA 

El Gerente Ejecutivo de la Agen-
cia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud de Río Grande, Sebastián 
Bendaña, compartió datos sobre el 
próximo evento del tradicional en-
cendido del árbol navideño en Río 
Grande, que tendrá lugar el 7 de di-
ciembre, en la víspera del 8, con la 
gran sorpresa para la comunidad: la 
presencia de la renombrada artista 
Soledad Pastorutti, también conoci-
da como “La Sole”.

Bendaña expresó su entusiasmo 
al anunciar, por FM Master’s: “Esta-
mos muy contentos de anunciar que 
Soledad Pastorutti, la Sole, nos va a 
estar acompañando a todos los veci-
nos de Río Grande y de la provincia 
que quieran llegar hasta aquí el 7 de 

SOLEDAD PASTORUTTI ILUMINARÁ RÍO GRANDE 
EN EL ENCENDIDO DEL ÁRBOL NAVIDEÑO
Sebastián Bendaña aportó detalles sobre la llegada de “La Sole”, la estrella invitada en la víspera del 8 de diciembre en el tradicional 
evento del encendido del árbol navideño de Río Grande, en una celebración que promete música y emociones.

EXPECTATIVA

EL PARQUE NACIONAL DARÁ 
ALBERGUE A CAMPAMENTISTAS 
Y MOTORHOMES

El intendente del Parque Nacional 
Tierra del Fuego, reveló las alternativas 
que manejan para dar lugar a quienes 
lleguen en los próximos días a Ushuaia 
para el recital de La Renga, principal-
mente quienes pernocten en carpas y 
motorhomes.

El intendente del Parque Nacio-
nal Tierra del Fuego, Marcelo Almirón, 
compartió en los estudios de FM Mas-
ter’s detalles sobre los preparativos para 
la llegada de campamentistas y motor-
homes que asistirán al recital de La Ren-
ga en Ushuaia.

Almirón explicó primeramente que 
la idea es, junto a la Municipalidad, 
“ajustar el mecanismo de recepción de 
los turistas. El Parque va a tener lugares 
de acampe, los ya conocidos y por ahí 
abrimos otros, depende la necesidad”.

Sobre el número de campings habi-
litados, dijo: “Son dos, barra tres. Esta-
mos evaluando a ver si cerca del Roca se 
puede hacer algo también”.

El intendente señaló que la ubicación 
de los motorhomes es un tema a definir: 
“Podríamos poner los motorhomes en 
la zona donde está Alakush ahora, y en 
el estacionamiento frente al lago es otra 
opción. Pero convengamos que también 

hay turistas que no vienen por La Renga 
que nosotros necesitamos que circule. 
Ahí va a estar limitado el tema”.

A pesar de los desafíos logísticos, 
Almirón expresó su disposición a co-
laborar: “De todas maneras prestarle 
colaboración en cuanto a vehículos, al 
personal que podamos que no sea guar-
daparques”.

Recordó que el Parque Nacional tiene 
restricciones en cuanto al uso del fuego, 
algo que se deberá notificar a los visitan-
tes: “El Parque tiene permitido encender 
fuego con determinadas características, 
cosas muy controladas, básicamente 
con anafes. No con leña”, consignó.

Finalmente, Marcelo Almirón desta-
có la importancia de considerar a todos 
los turistas, y no solo a quienes vengan 
a disfrutar del recital de La Renga: “En 
el caso de que hiciera falta y que no hu-
biera lugar, podríamos habilitar algún 
lugar más a evaluar, que puede ser mis-
mo Alakush o puede ser en el Roca no 
en la zona de los árboles. Pero eso tiene 
como correlato también las agencias de 
turismo de turistas que no vienen a La 
Renga, que en realidad tiene más dere-
cho porque va a pagar una entrada o va 
a pagar el acceso”.

diciembre, en vísperas del 8, en la 
fiesta popular más importante que 
tiene la ciudad”.

El evento de este año cuenta 
con más apoyo del sector privado, 
en particular de empresas como La 
Anónima, conocida por tener a Sole-
dad como su embajadora. Gracias a 
esta colaboración, los habitantes de 
Río Grande tendrán la oportunidad 
de disfrutar de la actuación de la es-
trella en todo su esplendor, además 
de apoyar a los talentosos artistas lo-
cales.

Bendaña describió el ambiente 
festivo que se espera para la ocasión, 
destacando la importancia de la fe-
cha para la comunidad de Río Gran-
de: “Todo lo que va a ser el 7 desde 

las 16 o 17 hasta llegar a la hora 0 del 
8, seguramente va a ser muy especial, 
porque para nosotros siempre es un 
momento de encuentro, es un mo-
mento familiar muy importante, es 
parte del sentido de pertenencia que 
tiene el riograndense cada vez que 
llega esta fecha particular”.

El gerente ejecutivo recordó expe-
riencias previas con otros artistas de 
renombre, como Los Auténticos De-
cadentes y La Konga, que atrajeron 
a miles de personas a la celebración, 
y anticipó que la llegada de Soledad 
también generará una gran expecta-
tiva.

Con entusiasmo, el funcionario 
expresó: “Lo que es Soledad es que es 
una artista de primer nivel tanto a ni-
vel nacional como internacional. Re-

cién estaba viendo una nota en la te-
levisión de Punta Arenas anunciando 
que venía la Sole. Allá también está 
muy bien vista y anunciando ellos, 
seguramente van a haber muchos 
puntarenenses que van a venir”.

El encendido del árbol navideño 
no será el único evento especial de 
la jornada, ya que también se cele-
bra el aniversario del Parque de los 
100 años, con actividades lúdicas, re-
creativas, deportivas e infantiles que 
brindarán a los asistentes una expe-
riencia festiva completa.

En resumen, la actuación de So-
ledad Pastorutti en el encendido del 
árbol navideño de Río Grande pro-
mete ser un evento inolvidable para 
la comunidad, lleno de música, cele-
bración y alegría.
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GRUPO MIRGOR

Dicho convenio establece la utili-
zación del Puerto de Río Grande, en 
proceso de construcción por parte de 
Mirgor, como punto neurálgico con 
el Continente Antártico, así como la 
realización de estudios necesarios 
y capacitación del recurso humano 
para tal fin.

“Es un convenio que plantea mu-
chas oportunidades para Río Grande 
y para la provincia. Vamos a crecer 
en capacidades logísticas, con posi-
bilidades de prestar servicios tanto 
a nuestras Bases Antárticas como a 
los Programas Antárticos Internacio-
nales, además de la generación de 
empleo que implica un motor econó-
mico para la provincia”, explicó Da-
chary.

“Veníamos reclamando hace 
tiempo mayor cantidad de desarrollo 
de infraestructura en términos logís-
ticos, mayor cantidad de prestación 
de servicios, y esto es lo que viene a 
proponer Mirgor, este acuerdo es un 
puntapié para un trabajo en conjun-
to”, agregó el funcionario.

El proyecto del Puerto de Río 
Grande presentado por Mirgor se en-
cuentra en la Subsecretaria de Puer-
tos, Vías Navegables y Marina Mer-
cante de la Nación, última instancia 
administrativa antes de su aproba-
ción.

CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA 
FORTALECER LA LOGÍSTICA ANTÁRTICA
El Gobierno de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a través de la Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico 
Sur y Asuntos Internacionales, suscribió un convenio de colaboración con el grupo empresario Mirgor, representado por Jose Alonso, 
CEO del Grupo y Eugenio Sellan, Vicepresidente de Ingeniería, para posicionar a la provincia como epicentro de la actividad logística 
intercontinental asociada a la Antártida.

ENTREGA DE MÓDULOS 
ALIMENTARIOS PARA 
TITULARES DE RED SOL

El Ministerio de Desarrollo Hu-
mano de Tierra del Fuego AeIAS in-
forma el cronograma de entrega de 
módulos alimentarios del mes de 
noviembre para titulares del pro-
grama RED SOL que no cuentan con 
Cuidemos la Mesa Fueguina.

Ushuaia:

Sábado 11 y domingo 12 de no-
viembre de 12 a 16hs en el Gimnasio 
de la Escuela Provincial N° 16  “Dr. 
Arturo Mateo Bas” - Antonio Isorna 
N° 690

Tolhuin:

Lunes 13 de noviembre en la Ofi-
cina de Desarrollo Humano, Maria-
no Moreno N° 1406 de 10 a 16hs

Río Grande:

De 9:30 a 15:30 hs en las siguien-
tes fechas y lugares dependiendo la 

zona de residencia
Miércoles 22 de noviembre: zona 

Margen Sur - SUM Cabo Peña, Yourka 
N°314

Jueves 23 de noviembre: zona 
Centro, Chacra XI, Chacra XIII y al-
rededores- Dirección de Abasteci-
mientos Social - Estrada Nº 770

Viernes 24 de noviembre: zona 
Chacra IV - Club Garibaldi, Milton 
Roberts N°3190

Al momento de la entrega los titu-
lares del programa deberán:

• Presentar su DNI al agente que 
realice la entrega.

• Presentarse el día asignado se-
gún su último domicilio.

• Deberá asistir únicamente el titu-
lar a fin de evitar el aglomeramiento 
de personas en los puntos de entrega.

• Si bien ya no es obligatorio el 
uso de tapabocas o barbijos, se su-
giere en el momento de la entrega 
utilizarlo.
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El Programa PRODUCCIÓN OR-
GÁNICA EN TIERRA DEL FUEGO: AC-
CIONES DE POLÍTICA PÚBLICA PARA 
FORTALECER NUESTRAS CADENAS 
DE VALOR fue ternado por haber ob-
tenido una de las 3 calificaciones más 
altas de entre los proyectos nacionales 
postulados.

La Secretaria de Desarrollo Produc-
tivo y PyME, Carolina Hernández, ma-
nifestó al respecto que “estas acciones 
llevadas a cabo desde el inicio de la 
gestión se enmarcan dentro de las es-
trategias de agregado de valor, diferen-
ciación y valorización de los recursos 
locales bajo sistemas de producción 
sustentable, las que propician generar 
mejoras en la competitividad de las Py-
MES provinciales”.

Por su parte, Jessie Mabel Hernán-
dez Oyarzo, Directora General de Asis-
tencia PyME, agradeció “a la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería y Pesca de 
Nación, y sobre todo al área de Produc-
ción Orgánica por reconocer el traba-
jo de acompañamiento, capacitación 
y asistencia técnica a los productores 
que realizamos desde la Secretaría de 
Desarrollo Productivo y PyME para lo-
grar el crecimiento de la oferta de pro-
ductos orgánicos en la Provincia”.

El programa ejecutado desde el ini-
cio de la gestión tiene características 
distintivas:

-Dio lugar al surgimiento de expe-
riencias innovadoras de productos y 
procesos, como la del rotulado “hecho 
con lana orgánica” que implicó un tra-

PROGRAMA PRODUCCIÓN ORGÁNICA FUE 
SELECCIONADO EN CONCURSO FEDERAL
El Ministerio de Producción y Ambiente, a través de la Secretaría de Desarrollo Productivo y PyME, postuló a los Premios Argentina 
Orgánica 2023, organizado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca del Ministerio de Economía de la Nación,en la 
categoría “Mejor Programa Municipal/Provincial o Biodistrito/Ecoregión”.

bajo de articulación en la cadena de 
valor de la producción lanar ovina y la 
producción de brotes, por constituir la 
primera vez que esta variedad de pro-
ducto certifica orgánico.

-Es escalable permitiendo la incor-
poración permanente de productores 

y productos de otras cadenas de valor 
del territorio.

-Es altamente replicable en otras 
provincias para fomentar el desarrollo 
de la producción orgánica con la incor-
poración de productores y productos 
interesados en certificar este modo de 

producción.
La ceremonia de premiación se 

realizará el 6 de diciembre próximo en 
el auditorio del Centro Cultural de la 
Ciencia, CABA, durante el 3° Encuen-
tro Nacional e Internacional de Pro-
ducción Orgánica.

MINISTERIO DE ECONOMÍA DE LA NACIÓN

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ DEL 
CONSEJO FEDERAL DE EDUCACIÓN

La ministra de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia de Tierra del Fuego, AeIAS, 
Analía Cubino, estuvo presente en 
la 127° Asamblea del Consejo Fe-
deral de Educación junto a las y los 
ministros de Educación de las juris-
dicciones del país. La reunión fue 
encabezada por el ministro de Edu-
cación de la Nación, Jaime Perczyk.

Se trabajó sobre el proyecto de 
resolución que promueve la inclu-
sión de la perspectiva de la Edu-
cación Ambiental Integral en las 
propuestas curriculares. De esta 
manera, a través de la resolución 
presentada a cargo de la directora 
de Educación para los Derechos 
Humanos, Género y ESI, Celeste 
Adamoli, la cartera educativa na-
cional se compromete a formali-
zar, sostener y fortalecer un equipo 
técnico - pedagógico que trabaje 
desde la perspectiva de la Educa-
ción Ambiental Integral y que brin-

de acompañamiento y orientación a 
los equipos técnicos jurisdiccionales.

A su vez, los ministerios de Edu-
cación jurisdiccionales asumieron 
el compromiso de crear un área de 
referencia y constituir un equipo de 
trabajo en el ámbito de cada ministe-
rio de Educación para la continuidad 
y profundización de la política de 
educación ambiental integral en su 
territorio, que como establece la Ley 
de Educación Ambiental Integral N° 
27621, es transversal a todos los nive-
les y modalidades educativas.

La resolución presentada en el 
CFE promueve los siguientes ejes 
transversales para la implementa-
ción de la Educación Ambiental In-
tegral, elaborados sobre la base de 
los compromisos a los que el Estado 
nacional suscribe a nivel mundial, 
que son: reconocer la complejidad 
del ambiente, analizar los problemas 
ambientales, ejercer nuestros dere-
chos, generar un diálogo de saberes, 

y cuidar el ambiente y la sustentabi-
lidad de la vida.

Asimismo, propone la realización 
de una jornada educativa anual el 
día 5 de junio, día Mundial del Am-
biente, que se celebre en todo el país 
en todos los niveles y modalidades 
del sistema educativo para afianzar 
las propuestas de Educación Am-

biental Integral en todos los servicios 
educativos.

Además, se aprobó la resolución 
que fija el calendario escolar para el 
ciclo lectivo 2024 que tendrá al me-
nos 190 días de clase efectivos en las 
24 jurisdicciones educativas y que 
crea una comisión de seguimiento 
para el cumplimiento de esa medida.

127° ASAMBLEA
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En una apuesta conjunta por la 
sostenibilidad y la preservación del 

medio ambiente, el Gobernador de 
Tierra del Fuego, Gustavo Melella, y el 

El Gobierno provincial comunicó a 
empleados de todos los escalafones y ju-
bilados, el segundo pago de la asignación 
extraordinaria, un aporte no remunerati-
vo ni bonificable.

El Gobierno de la Provincia se pre-
para para realizar el segundo pago de la 
asignación extraordinaria, un beneficio 
económico que impacta en todos los es-
calafones de la administración pública 
provincial, incluyendo jubilados y pen-
sionados. 

El anuncio, emitido por el Ministerio 
de Economía, subraya que el próximo 
miércoles 15 de noviembre marcará la 
fecha en que esta asignación extraordi-
naria se efectivizará no solo para los em-
pleados activos, sino también para los 
jubilados y pensionados que dependen 
de estas aportaciones. 

Es importante destacar que esta asig-

UN FIN DE SEMANA CARGADO DE 
CULTURA 

A través de la Subsecretaría de 
Cultura, el Municipio prepara una 
agenda de diversas propuestas para 
este sábado 11 de noviembre. 

La agenda cultural arrancará 
con una propuesta vinculada a la 
cultura urbana, de la  mano del Se-
minario “La vida es un Freestyle”. 
La misma se desarrollará desde 16 
horas en el Centro Cultural Leandro 
N. Alem. 

El Seminario está destinado a los 
interesados en el mundo artístico 
de la improvisación y la creatividad 
quienes podrán abordar, desde el 
manejo de las emociones, diversas 
herramientas relacionadas al mun-
do de la competencia del freestyle. 
La propuesta estará a cargo de los 
profesores Nico Guari y Oriana Pa-
checo. Para sumarse, las inscripcio-
nes se realizan a través de: cultura.
riogrande.gob.ar.

Paralelamente, en el Museo Mu-
nicipal se llevará a cabo una nueva 
edición de “Noche en el Museo: un 
viaje en el tiempo por el Choquin-
tel”. La propuesta es libre, gratuita 
e incluye visitas guiadas en distin-
tos horarios: a las 18, a las 19 y a las 
20 horas, sin requerir inscripción 
previa.

Las y los vecinos que se sumen a 
estas recorridas podrán conocer un 
espacio emblemático de nuestra ciu-
dad, en el cual se preservan la histo-
ria e identidad riograndense.  

Por último, en la Casa de la Cultu-
ra se presentará la obra “El Hombre 
de Acero” en dos funciones: a las 20 y 
a las 22:30. La misma está incluida en 
el Ciclo de Obras que recorrerán todo 
el país, como parte de la Red Federal 
de Teatros. La pieza teatral, además, 
integra el Catálogo de Espectáculos 
del Instituto Nacional del Teatro y es 
obra destacada del Teatro Nacional 
Cervantes.

La entrada será libre y gratuita, 
para mayores de 14 años, quienes 
podrán adquirirlas a través de ht-
tps://cultura.riogrande.gob.ar/

GOBIERNO ANUNCIÓ EL 
SEGUNDO PAGO DE ASIGNACIÓN 
EXTRAORDINARIA

15 DE NOVIEMBRE

nación es no remunerativa y no bo-
nificable, lo que significa que no se 
incorpora a los sueldos básicos ni se 
considera para cálculos de futuras 
bonificaciones.  En cambio, se otorga 
como un beneficio adicional, una for-
ma de reconocimiento del gobierno 
hacia su personal y una inyección de 
recursos en la economía local.

El proceso de pago comenzará un 
día antes, el martes 14 de noviembre, 
cuando los fondos se depositarán. El 
miércoles 15 de noviembre, a la me-
dianoche, estos fondos estarán dispo-
nibles en las cuentas de los destinata-
rios, listos para su uso.

Además, en esta misma fecha, se 
efectuará el pago de la asignación ex-
traordinaria para los beneficiarios del 
Régimen Único de Pensiones Espe-
ciales.

RÍO GRANDE
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SE LLEVÓ A CABO EL CIERRE DE LA 3° 
EDICIÓN DE ‘EMPRENDER PARA CRECER’ 

El evento fue encabezado por la 
secretaria de Desarrollo Productivo 
y Pyme del Ministerio de Produc-
ción y Ambiente provincial, Carolina 
Hernández, quien fue acompañada 
por Agustín Martínez, representante 
de la Asociación Conciencia, y Elena 
Bordeu, coordinadora de Respon-
sabilidad Social de Camuzzi Gas del 
Sur S.A. Participaron funcionarios y 
funcionarias de diversas áreas de Go-
bierno, emprendedores y emprende-
doras de las tres ciudades.

La 3° Edición de ‘Emprender para 
crecer’ es un ciclo de capacitaciones, 
asesoría y acompañamiento destina-
do a emprendedoras y emprendedo-
res de la provincia. En esta oportuni-
dad, las y los participantes recibieron 
un certificado de finalización y un ca-
pital semilla para el fortalecimiento 
de sus emprendimientos. 

En este marco, Hernández ma-
nifestó que “siempre es muy bueno 
cuando se termina la edición de un 
programa con la convocatoria que 
viene teniendo desde el primer mo-
mento”, y precisó que “en esta edición 
participaron 31 emprendedores y em-

mente, desde el inicio, con la Aso-
ciación Conciencia y con Camuzzi 
como institución patrocinante” y 
sumó que “es interesante que accio-
nes de vinculación público-privada 
como esta lleguen a tener esos resul-
tados”.

Por su parte, Agustín Martínez 
de la Asociación Conciencia dijo 
que “el balance fue positivo”, y que 
“este programa va aprendiendo con 
el tiempo, paso a paso vamos apren-
diendo de los mismos emprende-
dores cómo seguir trabajando, qué 
ir mejorando. Este año nos dimos 
cuenta que tienen muchas herra-
mientas, pero no saben cómo eje-

prendedoras de toda la provincia”.  
“Este programa se caracteriza por 
tener mentorías, capacitaciones, 
asistencias técnicas permanentes 
durante todo el año en diferentes 
temáticas, con encuentros regula-
res presenciales que se hicieron en 
las tres ciudades”, agregó y contó 
que “el primer encuentro se hizo en 
Tolhuin, el segundo en Ushuaia y el 
cierre se está haciendo en la ciudad 
de Río Grande”.

Durante el acto se otorgó un 
certificado de finalización a los 
emprendedores y emprendedoras 
y también se hizo una entrega sim-
bólica de un capital semilla. Sobre 
esto, la funcionaria indicó que “en 
las dos ediciones anteriores ese 
capital semilla fue monetario, este 
año se decidió la contratación de 
un profesional para que haga foto-
productos y ayude a mejorar las re-
des sociales de los emprendimien-
tos como canal de comercialización 
y difusión de lo que vienen hacien-
do”.

Finalmente, subrayó que “esto 
es algo que se hace mancomunada-

EL CONCEJO CONVOCA  A DEBATE CIUDADANO 

El Concejo Deliberante informa que se realizará Debate Ciudadano el día jueves 9 de noviembre del 2023 a las 
12:00 horas a efectos de tratar los siguientes dictámenes:
- asunto 257/23, Proyecto de Ordenanza referente a implementar un Espacio Amigo de la Lactancia en las 
dependencias del sector público municipal, pudiendo ser utilizados por toda persona con capacidad de gestar o 
en edad fértil trabajadora del lugar;
- asunto 263/23, Proyecto de Ordenanza referente a reducir los efectos nocivos del humo de tabaco en las personas, 
prohibiéndose fumar, vapear o mantener encendido productos de tabaco u otros dispositivos electrónicos, en 
plazas, parques, paseos públicos en que haya áreas de juego destinados a las infancias y recreación infantil;
- asunto 66/22, Proyecto de Ordenanza referente a intimar al Departamento Ejecutivo Municipal a que proceda a 
remover la cartelería y toda insignia que otorgue identidad o nombre a la Casa de la Mujer y sus salones internos, 
ello en el marco de lo establecido en la Carta Orgánica Municipal, artículo 125, inciso 27;
- asunto 751/21, Proyecto de Ordenanza referente a prohibir la provisión a título gratuito u oneroso de pilas 
cilíndricas no recargables en el ejido municipal;
- asunto 593/20, Proyecto de Ordenanza referente a crear la Comisión de Planificación y Mejoramiento Integral de 
barrios, que funcionará en el ámbito del Concejo Deliberante como comisión especial;
- asunto 510/20, Proyecto de Ordenanza referente a modificar el artículo 1º de la Ordenanza Municipal N.º 3205;
- asunto 1177/18, Proyecto de Ordenanza referente a designar al día 25 de noviembre como Día de la Concientización 
contra la violencia ejercida sobre las mujeres;
- asunto 1015/18, Proyecto de Ordenanza referente a crear el programa municipal de lucha contra la obesidad 
infantil y adolescente.

Preside: concejal Juan Carlos Pino

PROVINCIALES

cutarlas, entonces, es el proceso de 
acompañar y  ayudar a crear ese po-
tencial que tiene cada emprendedor”.

Elena Bordeu de Camuzzi, por 
otro lado, concluyó: “el balance que 
hago es súper positivo, me gusta que 
las emprendedoras y emprendedores 
se vayan conociendo entre ellos y que 
vayan planeando cosas nuevas. Me 
parece que se produce una sinergia 
muy positiva que es un poco el obje-
tivo de este programa. Además consi-
dero fundamental esta coordinación 
público privada para en conjunto 
apoyar estos emprendimientos tan 
importantes para la economía fami-
liar y local”.
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LA CONMOVEDORA CARTA DE LA FAMILIA DE 
MARIANELA RAGO

 

En el marco del juicio para escla-
recer su muerte, la madre de la joven 
publicó una carta dirigida a los medios 
de comunicación en la que recuerda a 
su hija y ratifica sus sospechas contra 
Francisco Amador.

Mientras se desarrolla el juicio oral 
por el homicidio de Marianela Rago 
Zapata, la estudiante de Periodismo 
que en 2010 fue hallada degollada y 
con 23 puñaladas en el barrio porteño 
de Balvanera, y por el que su exnovio, 
Francisco Amador, estará sentado en el 
banquillo de los acusados cómo único 
imputado, la familia volvió a expresar 
su pedido de justicia.

“Marianela quería ser periodista y 
ese sueño para formarse como profe-
sional es el que la trajo a la Ciudad de 
Buenos Aires desde nuestra Tierra del 
Fuego”, es el inicio de la carta abierta. 
“Y ahora mismo estoy escribiendo esta 
carta a quienes, soñaba, iban a ser sus 
colegas y hasta tal vez compañeros», 
sigue.

«Las noticias de aquel lunes 28 de 
junio de 2010, y que día a día replican 
en cada musculo de mi cuerpo, decían 
“fue hallada degollada y con 23 puña-
ladas en su departamento del barrio 
porteño de Balvanera«, recordó.

«Marianela Rago Zapata era mi 
hija”, refiere Patricia Zapata que ha es-
tado presente en el proceso oral que 

lleva adelante el Tribunal Oral Crimi-
nal 29 de CABA, todas y cada una de 
las jornadas.

“Detallar en estas líneas como fue-
ron estos años para nuestra familia es 
desgarrador, tristísimo e inexplica-
ble. Para nosotros los padres es anti 
natural sepultar a nuestros hijos, no 
hay lógica, ni razón alguna para esto”, 
destaca.

Durante la tercera audiencia del 
debate oral por el crimen de Rago 
Zapata (19), dos amigas y dos amigos 
de la joven declararon desde la ciu-
dad fueguina de Río Grande a través 
de la aplicación virtual Zoom, ante 
los jueces del Tribunal Oral en lo Cri-
minal (TOC) 29. Los cuatro, Marcos, 
Victoria, Luisina e Iván, coincidieron 
en que Marianela y Francisco “tenían 
una relación tóxica”, que el hombre 
“era violento” y que la joven “tenía 
miedo”. De esta manera apuntaron a 
Francisco Amador, quien está siendo 
juzgado por el crimen de la joven, “la 
maltrataba, le pegaba” y calificaron la 
relación que tenían como “violenta y 
tóxica”.

La carta completa
Marianela quería ser periodista y 

ese sueño para formarse como profe-
sional es lo que la trajo a la Cludad de 
Buenos Aires desde nuestra Tierra del 

BUENOS AIRES

Se trata de un escrito enviado a los medios de comunicación y a la comunidad en general, con un recuerdo para su hija, y donde 
ratifica sus sospechas contra Francisco Amador. “Es desgarrador, tristísimo e inexplicable”.

Fuego.
Y ahora mismo estoy escribiendo 

esta carta a quienes, soñaba, iban a 
ser sus colegas y hasta tal vez compa-
ñeros.

Las noticias de aquel lunes 28 de 
junio de 2010, y que día a día repli-
can en cada musculo de mi cuerpo, 
decían «fue hallada degollada y con 
23 puñaladas en su departamento del 
barrio porteño de Balvanera». Maria-
nela Rago Zapata era mi hija.

Detallar en estas líneas como fue-
ron estos años para nuestra familia es 
desgarrador, tristísimo e inexplicable.

Para nosotros los padres es anti 
natural sepultar a nuestros hijos, no 
hay lógica, ni razón alguna para esto. 
No tiene nombre.

Se está llevando adelante el juicio 
para determinar la responsabilidad 
de quien era el novio de nuestra Ma-
rianela; Francisco Amador. El único 
sospechoso que está sentado en el 
banquillo de los acusados.

Nosotros, su familia y sus amigos 
declaramos que Amador era violento, 
la maltrataba y pegaba y que ella es-
taba sometida ante estas situaciones.

Esto lo contamos con toda la ver-
dad sobre nuestras espaldas, recor-
dando charlas, conversaciones y 
cómo Marianela detallaba el trato de 
Amador hacia ella, Incluso después de 

haber finalizado tu noviazgo.
Entre 2013 y 2018 el acusado fue so-

breseído en 5 oportunidades, pero este 
último año la Sala VI de la Cámara del 
Crimen lo procesó en forma directa en 
base a una nueva data de muerte, su 
pasado violento y a lesiones que pre-
sentaba en algunas partes de su cuerpo 
y podrían haber sido producidas por la 
víctima en su defensa.

Restan algunas audiencias, luego 
será el momento de los alegatos para 
después conocer la sentencia que, cree-
mos, será en diciembre.

Esperamos ese día con la esperanza 
haya justicia, sólo eso.

Mi otro hijo Matías escribió esto que 
también queremos compartir:

«Tu partida tan temprana, tan injus-
ta, tan dolorosa, tan irreal, que a 13 años 
de tu partida, lo sigo negando.

Me cuesta mucho recordarte con fe-
licidad, sin que se me caiga una lágrima 
al pronunciar tu nombre.

Me entristece cada vez que pienso 
en vos, porque el tiempo no cura nada, 
solo nos enseña a vivir con el dolor de 
que ya no estas con nosotros».

Hoy lo único que nos queda es ser 
fuertes, es la única alternativa para 
mantenernos de pie, y seguir luchando 
para que haya justicia, porque esa fue 
nuestra promesa.

Te pienso, te abrazo, te hablo, te ex-
traño, te quiero. Nunca te voy a olvidar, 
porque si te olvido, ya no voy a ser yo. Tu 
Hermano, Matias»

Tenemos que lograr que quien ha 
traído tanto dolor a nuestras vidas y ha 
hecho tanto daño a Marianela pague y 
sea condenado.

También por las demás mujeres que 
han sufrido acoso, abuso, golpes y otros 
tipos de violencias que esto no quede 
Impune. Queremos Justicia, la real, la 
verdadera.
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EL CONCEJO CONVOCA  A AUDIENCIA
PÚBLICA y DEBATE CIUDADANO 

El Concejo Deliberante informa que se realizará Audiencia Pública y Debate Ciudadano el día viernes 10 de 
noviembre del 2023 a las 12:00 y 13:00 horas respectivamente, a efectos de tratar los siguientes asuntos: 
Por Audiencia Pública:
- 573/2023 referente a desafectar una porción de 100 metros cuadrados del Espacio Verde ubicado en el Macizo 
60, de la Sección C, para ser afectado a la Cooperativa de Taxi Monte Cervantes.
Por Debate Ciudadano:
- 291/2023 Proyecto Minuta de Comunicación dirigida al Departamento Ejecutivo Municipal a efectos de que 
evalué la subdivisión solicitada por la Asociación del Magisterio de Enseñanza Técnica Regional XXIV (AMET);
- 252/2023 Proyecto de Ordenanza referente a modificar el Artículo II.1.5 “Certificado Final de Obra” del Código de 
Planeamiento Urbano, Ordenanza Municipal N.º 2139;
- 243/2023 Proyecto de Ordenanza referente a modificar el artículo III.11.1 “Vistas a predios linderos y entre 
unidades independientes” del Código de Edificación;
- 95/2023 Proyecto de Ordenanza referente a regular la actividad de construcción, instalación, registro, conservación, 
asistencia técnica y control de equipos de transporte vertical e inclinado;
- 28/2023 Proyecto de Ordenanza referente a denominar “Graciela Beban” a la calle que nace en la avenida 
Presidente Raúl Alfonsín, delimitada al norte por Tierras Fiscales sin mensurar, al sur por el Macizo 1000 de la 
Sección Q, al oeste por el Arroyo A. La Oveja;
- 735/2021 Proyecto de Ordenanza referente a establecer el proceso de nominación a todo espacio público, barrio, 
calle o vía de comunicación terrestre dentro del ejido urbano.

Preside: concejal Juan Carlos Pino

USHUAIA

EXPLOTÓ UNA GARRAFA Y UN JOVEN SUFRIÓ 
GRAVES QUEMADURAS

Un incendio ocurrió a las 08:00 
hrs del miércoles en una vivienda 
ubicada en Antiguos Leñadores del 
barrio Andorra de la ciudad de Us-
huaia.

La casa es de María Alcorta, de 36 
años, que se encontraba durmiendo, 
cuando su hijo Emir Díaz de 18 años, 
le aviso que una garrafa que se en-
contraba en la parte trasera de la vi-
vienda, se encontraba en llamas.

El joven intentó sacar la garrafa lo 
que le provocó importantes quema-
duras en manos, brazos y rostro diri-
giéndose por sus propios medios en 
forma urgente al HRU.

Al arribo del personal policial se 
entrevistaron con un vecino, Fran-
co Benítez de 27 años el cual refirió 
que minutos antes escuchó una ex-
plosión similar a la de una garrafa y 
posterior incendio de la vivienda, la 
cual sufrió pérdidas totales.

El joven fue ingresado a terapia 
intensiva, con quemaduras de se-
gundo grado, y las vías respiratorias 
comprometidas.
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El legislador Federico Sciurano 
(UCR) recibió a la funcionaria, quien 
explicó los alcances de las ejecuciones 
presupuestarias y amplió en las diver-
sas obras que encara la repartición. 
“Somos un ente con el objetivo prin-
cipal de mantener la transitabilidad 
de las rutas provinciales y aquellas, 
que por convenio, estamos compro-
metidos a mantener”, como las rutas 
complementarias de orden nacional. 
Admitió que, ante los vaivenes econó-
micos de 2023, “nos ha costado mucho 
sostener la planificación proyectada”.

En este mismo sentido, señaló que 
lo presupuestado “desde agosto a hoy, 
en función de la inflación, ha sufrido 
incrementos muy grandes” lo que obli-
gará a reconsiderar las expectativas. En 
diálogo con Prensa Legislativa, Zaran-
tonello dijo que desde la presentación 
de las previsiones a hoy, “seguramen-
te los datos vayan a cambiar. Estamos 
para trabajar en conjunto con la Legis-
latura y pedir que se reconsideren al-
gunos datos”.

La funcionaria destacó “inaugurar 
obras, de continuar la ejecución de 
aquellas que se iniciaron” y ejemplificó 

VIALIDAD PROVINCIAL PRESENTÓ EL PRESUPUESTO
La titular de la Dirección de Vialidad de Tierra del Fuego, Ileana Zarantonello, presentó junto a su equipo técnico, el presupuesto 
2024 para la repartición provincial que alcanza poco más de 8 millones 786 mil pesos. En la elevación, también dio cuenta de 
la ejecución de gastos del área y del gasto en personal hasta septiembre último. Dio detalle del avance de diversas obras en la 
Provincia y las expectativas en cuanto a su ejecución durante el próximo ejercicio fiscal.

LEGISLATURA 

con la Ruta provincial Veteranos de la 
Guerra de Malvinas Nº 1, en Tolhuin, 
“que se reiniciará” en breve y que sig-
nifica un recurso “importante para el 
turismo”. Se trata de un avance de casi 
el 60% en convenio con la Dirección 
Nacional de Vialidad, en “construc-
ción de obras básicas, pavimentación 
en concreto asfáltico” con la inclusión 
de un puente de hormigón sobre el río 
Turbio.

También, resaltó el inicio de los tra-
bajos en la Ruta nacional Nº 3 hacia el 
Parque Nacional Tierra del Fuego, al 
oeste de Ushuaia, “obra emblemática 
para la Provincia y la ciudad”. Al igual 
que en la ciudad mediterránea, se pre-
vé la construcción de obras básicas y 
pavimentación en concreto asfáltico 
en convenio con el Estado nacional, 
que incluye banquinas, alcantarillas, 
señalización horizontal y vertical.

Se aguarda la concreción de la fi-
nanciación para el proyecto y obra de 
la construcción de accesos a la ruta 
complementaria “B” que une la Ruta 

nacional Nº 3 hacia el límite con Chile, 
en Río Grande. “La obra consiste en la 
construcción de dos puentes con acce-
sos a los ríos Bella Vista y Rassmussen al 
oeste de la ciudad norte.

En el detalle de los trabajos, Zaran-
tonello también describió los avances 
en la Ruta provincial Transporte ARA 
Bahía San Blas Nº 7, que conectará el 
barrio Austral con la Ruta nacional Nº 3 
en Río Grande. En el particular, trabajan 
sobre la obtención del financiamiento 
para la construcción de obras básicas y 
la pavimentación de concreto asfáltico, 
que incluye banquinas, alcantarillas, 
señalización horizontal y vertical.

Finalmente, es dable agregar que, 
entre las previsiones del organismo, se 
encuentra el convenio interadminis-
trativo con el Estado nacional para el 
periodo 2023-2025. En él, adelantan la 
inversión “en el mantenimiento y con-
servación habitual y de emergencia de 
casi 300 km de red vial nacional” en las 
rutas complementarias J, A, B y la Ruta 
nacional Nº 3 norte y que incluye: “con-
servación de la calzada; de banquinas y 
zona marginal de camino; de las estruc-
turas; de señalamiento vertical y repo-
sición y/o colocación de elementos va-
rios; mantenimiento de condiciones de 
seguridad y en época invernal”.

Se trató del primer encuentro de la 
Presidenta del ente junto a la directora 
de Finanzas, Mercedes Quiroz; los inge-
nieros Martín Ponce y José Caldera; la 
directora de Administración, Marcela 
Oyarzún y el director de Automotores y 
Logística, Roberto Robain.

De la reunión de hoy al mediodía, 
fueron parte las legisladoras Mónica 
Acosta (FORJA); María Laura Colazo 
(PV) y Liliana Martínez Allende (UCR) 
y el legislador Daniel Rivarola (FORJA).

LA FUNCIONARIA DESTACÓ 
“INAUGURAR OBRAS, DE 

CONTINUAR LA EJECUCIÓN DE 
AQUELLAS QUE SE INICIARON” 
Y EJEMPLIFICÓ CON LA RUTA 
PROVINCIAL VETERANOS DE 

LA GUERRA DE MALVINAS 
Nº 1, EN TOLHUIN, “QUE SE 
REINICIARÁ” EN BREVE Y 

QUE SIGNIFICA UN RECURSO 
“IMPORTANTE PARA EL 

TURISMO”.
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CONTINÚA LA ENTREGA DE VIVIENDAS EN LA 
EXPANSIÓN DEL KYD 

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública, Gabriela Muñiz Sic-
cardi, el secretario de Hábitat y Orde-
namiento Territorial con los equipos de 
ambas áreas y personal de la Secretaria 
de Integración Socio-Urbana del Mi-
nisterio de Desarrollo Social de la Na-
ción acompañaron a vecinos y vecinas 
en el ingreso a sus nuevos domicilios.

““Hoy podemos decir que son ya 
7 familias las que están viviendo en el 
lugar y es una alegría muy grande, la 
gente muy emocionada y muy agra-
decida”, dijo Muñiz Siccardi y recordó 
que “es un proceso que lleva más de 
dos años, porque empezamos con la 
recuperación de estas tierras que esta-
ban en manos de un privado, luego se 
hizo la apertura de calles, después la 
nivelación y posteriormente se inició la 
construcción de estas viviendas”.

La Secretaría de Planificación e In-
versión Pública de la Municipalidad 
dialogó con los vecinos y vecinas que 
se habían instalado el día anterior y 
aseguró que “están muy felices de ha-
ber pasado ya la primera noche en su 
nueva casa”. “Venimos a traer el saludo 
del Intendente Walter Vuoto y para mí 
es una felicidad muy grande, porque es 
una obra ya concretada y en manos de 
quienes son sus beneficiarios”.

Las viviendas son construidas con 
financiamiento del Ministerio de De-
sarrollo Social de la Nación y, en forma 
conjunta con los equipos municipales, 
el personal de la SISU, Subsecretaría de 
Integración Socio-Urbana trabajó en la 
articulación con los vecinos y vecinas 
en el traslado y reubicación.  “Fue un 
trabajo en conjunto, de contención  y 
de apoyo, con un esfuerzo de la empre-
sa también que hizo un importante es-
fuerzo para poder continuar y entregar 
14 casas más”, agregó Muñiz Siccardi.

SE LLEVÓ ADELANTE LA 6° COPA 
TIERRA DEL FUEGO DE TAEKWONDO 
WT

Fue el sábado y domingo en 
el Polideportivo Carlos Margalot. 
Contó con la presencia de 200 de-
portistas que llegaron de toda la 
provincia, Punta Arenas, Río Galle-
gos y San Julián.

Durante el fin de semana se rea-
lizó la 6° Copa Tierra del Fuego de 
Taekwondo WT en el Polideportivo 
Carlos Margalot, donde participa-
ron cerca de 200 atletas, que arriba-
ron de Tolhuin, Ushuaia, Río Galle-
gos, San Julián y Punta Arenas para 
sumarse a los locales. 

Una vez más, a lo largo de dos 
días, se vivió una gran fiesta del 
deporte donde muchas familias se 
dieron cita para disfrutar de una 
nueva edición de esta Copa organi-
zada por la Escuela Municipal.

La competencia viene creciendo 

año a año y se consolida dentro del 
calendario deportivo a nivel Patagó-
nico. 

Tras la finalizacion, José Ojeda, 
representante de la Escuela Tae Jin 
de Punta Arenas, manifestó “estoy 
agradecido a la ciudad de Río Grande 
por habernos invitado y poder dis-
frutar lo que se vivió acá”.

En este sentido, agregó “no es la 
primera vez que llegamos a la ciudad 
y siempre nos encontramos con ins-
talaciones excelentes, a la altura de 
un torneo como este”.

Cabe mencionar que esta Escuela 
chilena fue la que se llevó el premio 
destacado de la Copa, cedido por la 
Escuela Municipal.

De esta manera, el Municipio 
continúa trabajando para hacer de 
Río Grande, la ciudad del deporte.

La Municipalidad de Ushuaia hizo entrega de tres viviendas más en la expansión del macizo KyD donde son reubicadas familias 
del Cañadón ‘No me olvides’, que será recuperado como pulmón de la ciudad, y del barrio Escondido, donde se realiza la traza de 
la calle principal. 

Por su parte, el secretario de Hábi-
tat y Ordenamiento Territorial David 
Ferreyra explicó que “estamos reu-
bicando, en principio, 9 familias del 
Cañadón y del Escondido y esto da 
un puntapié inicial muy grande, por-
que nos va a permitir realizar el reor-
denamiento del sector del KyD, que 
permitirá la consolidación del barrio, 
apertura de calles, su ensanchamien-
to, para que la circulación y el flujo 
sea más importante, como debe ser 
en cualquier barrio de la ciudad”.

“En relación al saneamiento del 
Cañadón del Nomeolvides, con la 
reubicación de estas y otras familias 
en las viviendas construidas en la 
expansión, podremos recuperar un 
pulmón muy importante de la ciudad 
y, al mismo tiempo, proteger a las fa-
milias de la ciudad que no solamente 
están atravesando por una situación 
compleja en términos habitacionales 
y sanitarios”, destacó Ferreyra.

La Municipalidad realiza el acom-
pañamiento de estas familias y, en 
tal sentido,  el Secretario de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial confirmó 
que “hemos hecho un convenio im-
portante con Gas Austral, el munici-
pio proveerá el servicio del agua y les 
explicamos cómo va a ser el funcio-
namiento y hay un acompañamiento 
en el desarme de las viviendas que 
dejan, la recuperación de los mate-
riales y las mudanzas a sus nuevas 
viviendas, por eso hay muchas áreas 
de la Municipalidad trabajando y 
acompañando”. Confirmó, finalmen-
te, que se continuará luego con la re-
gularización de los predios mediante 
los decretos de adjudicación a cada 
vecino y vecina, “como corresponde 
y se debe hacer, para  tengan ese ins-
trumento de pertenencia”.

USHUAIA

RÍO GRANDE
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Todo estaba dispuesto para una 
gran fiesta en el kartódromo capita-
lino, sede de la séptima y penúltima 
cita de la temporada para el Provincial 
organizado por la APKU 2000 y la AFK. 
Con el sol, la gente y el parque de pilo-
tos el panorama era perfecto, salvo la 
ausencia de la ambulancia, lo que obli-
gó a un notable retraso.

Luego de intensas gestiones por 
parte de la Comisión Directiva debien-
do sobreponerse a este imponderable 
ajeno y el cumplimiento tardío de la 
Municipalidad de Ushuaia para con-
cretar el arribo de la ambulancia, final-
mente a las 14 se pudo poner en mar-
cha el cronograma siguiendo el orden 
estipulado.

Se mantuvo a raja tabla el RPP con 
entrenamientos, clasificación, series 
y finales para deleite de la gente que 
bancó la parada y aguantó el retraso.

Cumplieron los papeles
En el segmento menor, siempre 

con un lindo número de karts y mucho 
futuro para el semillero, de entrada 
manejó los hilos el campeón defensor 
Santiago Llancapani, siendo el más 
veloz de la clasificación y quedándose 
con las dos series y final, para mante-
ner encendida la ilusión de pelearle el 
campeonato a Juan Cruz Rodríguez.

El líder y mayor contendiente a lle-
varse la corona es Rodríguez, que inte-
ligente no hizo más que alejarse de los 
altercados -dos veces debió ingresar la 
ambulancia por golpes sin consecuen-
cias-, para finalizar como escolta en la 
final detrás de Llancapani, mantenien-
do la ubicación de privilegio en la tabla 
de cara a la última cita.

LA SÉPTIMA DEL PROVINCIAL SALIÓ ADELANTE
Con la APKU 2000 como anfitriona se desarrolló la penúltima fecha del campeonato en el kartódromo de Ushuaia con más de 40 
chasis en pista. Martin Gómez ganó todo en la Sudam Seniors, Martina Rodríguez hizo lo propio en la Junior, Mauro Bonafede acaricia 
el título en los Cajeros 4T y Santiago Llancapani desiste de su lucha en la Stihl.

KARTING

Gran lucha la que todo el domingo 
y las fechas anteriores vienen brindan-
do Genaro Salazar, Agustín Rodari y el 
“Chino” Maidana, con muchos sobre-
pasos y situaciones que llevan al límite 
a los padres, quienes siguen las accio-
nes con intensidad.

Rodriguez redondeó lo que se daba
La joven Martina Rodríguez pudo 

dominar la Sudam Juniors clavando 
una gran vuelta para arrebatarle la 
pole position a Henríquez de entrada, 
aunque una largada difícil en la serie 
inicial la dejó tercera.

Todo parecía indicar que Henri-
quez iba a dominar el segmento, pero 
una rotura en el motor lo hizo perder 
rendimiento, dejando escapar el triun-
fo en la segunda batería y penando en 
la final, donde Rodriguez hizo gala de 
toda su calidad conductiva para irse 
adelante sin dejar que sus escoltas le 
dieran pelea.

Bonafede acaricia la corona
El show de los Cajeros 4T no podía 

estar exento a la cita, siempre con sus 
toques y alternativas que hacen de 
cada manga un ferviente continuado 
de situaciones límite. Mario Almona-
cid sabía que se jugaba la última carta 
para seguir soñando con el campeo-
nato y para eso no podía especular en 
absoluto. Metió la pole, pero escoltado 
por el líder Bonafede, que sabio de su 
objetivo necesitaba sumar y no meter-
se en el tole tole.

La primera manga no modificaría 
el panorama, con Almonacid arrasan-
do en la punta seguido de Bonafede, 
mientras que la lucha se daba en los 
puestos de podio con Fernando Praus-

sello adelantando a los D’angelo y 
Henninger.

Pero la alternativa iba a llegar en la 
segunda, donde se invierten puestos 
y eso genera un plus al espectáculo. 
En uno de los retomes y con la lucha 
a todo trapo por avanzar un lugar, el 
kart de Praussello es impactado de 
costado y literalmente vuela por arri-
ba de Almonacid, a quien se le rompe 
la trompa. Debido a ser un elemento 
de seguridad debía ingresar a boxes, 
no cumpliendo el llamado del Comi-
sario Deportivo y viendo relegada su 
ubicación final en la serie, heredando 
Henninger el triunfo.

Ya en la gran final, con Almonacid 
a la cola de la grilla, el protagonista 
volvió a ser el #4 que toda la carrera 
imprimió un ritmo arrollador supe-
rando rivales hasta colocarse segun-
do detrás del líder Bonafede a falta de 
una vuelta. Pero el puntero del cam-
peonato hizo todo bien, mantuvo la 
línea y el ritmo, para quedar a un paso 
de la corona.

Gómez quiere destronar a Pavlov

En la categoría élite del karting pro-
vincial apellidos como Pavlov, Gómez, 
Yerobi, Mendoza, Rossi, Claramonte o 
Di Gennaro imponían un panorama 
abrumador para lo que podría suceder. 
Pero la “Flecha” no les dio chance.

Más allá de llegar empatados en 
puntos, el duelo entre Pavlov y Gómez 
tuvo un claro dominador y fue el pilo-
to de El Fortín Karts. Metió el #1 en la 
clasifica, dominó a placer ambas series 
y en la final volvió a ejecutar su plan a 
la perfección, a pesar de un toque con 
Ayrton Pavlov en la largada que sembró 
de dudas el cierre de la jornada.

Poco importa esto con el diario del 
lunes, con los puntos en el bolsillo y 
una definición sin bridas, a máxima 
potencia, con coeficiente 1.5 y mucha 
tela por cortar.

El karting brilla, porque nunca dejó 
de brillar…
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Estas jornadas se llevan a cabo de 
manera anual en la ciudad de Ushuaia 
y este año se realizó por primera vez en 
nuestra ciudad, en colaboración con el 
Municipio de Río Grande, a través de 
la Dirección General de Salud Mental y 
Adicciones.

Se realizó la primera jornada de la 
Asociación Fueguina de Profesionales de 
la Psicología (A.C.Fu.P.Psi) en Río Gran-
de. Estuvieron presentes autoridades 
nacionales, provinciales y municipales 
en la jornada. También asistieron profe-
sionales de psicología de nuestra ciudad 
que se desempeñan en diversos ámbitos, 
entre ellos: salud, educación y justicia.

ESPACIO JOVEN DE AGP CELEBRA 
5 AÑOS 

Este lugar de encuentro, acom-
pañamiento y de referencia para los 
y las jóvenes de la ciudad festejará 
su 5° aniversario, con una tarde re-
pleta de actividades, este jueves 9 
de noviembre desde las 16 horas.

El Espacio Joven del Barrio AGP 
festejará sus cinco años acompa-
ñando, formando y creciendo junto 
a las juventudes riograndenses.

Será este jueves, desde las 16 ho-
ras, en O’Higgins 791. Allí, vecinos y 
vecinas podrán disfrutar de música 
en vivo de la mano de bandas invi-
tadas, stands de glitter y cotillón, 
sorteos, cabina fotográfica, video 

360, entre otras sorpresas. 
El compromiso del Municipio de 

Río Grande con el proyecto de vida 
de las y los jóvenes es constante y 
se reafirma cada día en los distintos 
espacios que hay en la ciudad, entre 
ellos: el Espacio Joven de AGP. 

Un lugar donde las juventudes 
comparten aprendizajes y momen-
tos de calidad junto a las familias y 
amigos. Un espacio donde cada uno 
de ellos es bienvenido con la calidez 
propia de un hogar, y donde reciben 
el acompañamiento y apoyo que ne-
cesitan para crecer y desarrollarse en 
su ciudad.

PROFESIONALES DE LA 
PSICOLOGÍA BRINDARON UNA 
CAPACITACIÓN 

Durante el encuentro, se visibilizó 
la importancia de generar dispositi-
vos alternativos para el cuidado de la 
salud mental de la comunidad. Asi-
mismo, compartieron su trabajo: pro-
fesionales de la Dirección General de 
Salud Mental y Adicciones, del Centro 
Municipal de las Infancias, del Centro 
de Rehabilitación Mamá Margarita, 
como así también del Gabinete Psico-
pedagógico y demás áreas. 

De esta manera, en Río Grande 
continúa llevándose adelante capaci-
taciones fundamentales para la for-
mación y construcción colectiva de 
estrategias para el cuidado de la salud 
mental.

RÍO GRANDERÍO GRANDE
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

MACRI SERÁ CANDIDATO A VICEPRESIDENTE DE BOCA
El candidato a presidente de Boca, 

Andrés Ibarra, adelantó que Mau-
ricio Macri “puede ser candidato a 
vicepresidente” en su lista, que se 
oficializará antes del próximo mar-
tes, de cara a las elecciones del 2 de 
diciembre y que tendrá enfrente al 
oficialismo con Juan Román Riquel-
me como directivo. Es un hecho que, 
consumada la derrota en la final de 
la Copa Libertadores, Macri se deci-
dió a jugar en la interna de Boca, algo 
que había dejado en duda hasta es-
perar el resultado en Río de Janeiro.

“Yo voy a ser el candidato a pre-
sidente de Boca, desmiento que a 
Mauricio Macri le hayan pedido que 
sea candidato. Hay respaldo absoluto 
a mi candidatura o en la lista de uni-
dad que estamos buscando. Puede 
ser que sea candidato a vicepresiden-
te, estar en la lista en otra función o 
directamente acompañar desde otro 
lado”, aseguró el exfuncionario na-
cional en declaraciones a Radio Mi-
tre. “Sería un orgullo contar con el 
apoyo de Mauricio”, destacó Ibarra 
en la misma entrevista.

Si bien no hay confirmación ofi-
cial, Macri será candidato a vice-
presidente por la lista que encabe-
za Ibarra. El anuncio podría darse a 
conocer el próximo lunes después 
de que Boca reciba a Newell’s en la 
Bombonera, a la vez que trascendió 
que Jorge Reale podría sumarse para 
armar un frente opositor, con la pre-
sencia también de Mario Pergolini, 
ex  vicepresidente en el comienzo del 
actual oficialismo.

Macri se reunió con los principa-
les referentes de las agrupaciones 

BUENOS AIRES

opositoras y anticipó su decisión de 
ser candidato a vicepresidente 1° en 
la lista encabezada por Ibarra, ex ge-
rente general del club y ex ministro 
de Modernización durante su ges-
tión como presidente de la Nación.

Boca llegó en esta temporada a 
la final de la Copa Libertadores pero 
la derrota ante Fluminense de Brasil 
(2-1) en Río de Janeiro abrió la po-
sibilidad para que Macri sacara pro-
vecho de esa caída. Sin la Copa en 
las vitrinas, el macrismo, con Ibarra 
como cara visible y el expresidente 

como principal sostén, aspira a re-
gresar a la institución tras la derrota 
electoral de su espacio en diciem-
bre del 2019.

“No se ha hablado que mi com-
pañero de fórmula sea Mario Per-
golini”, apuntó Ibarra en relación 
al exvicepresidente del oficialismo, 
que dio un paso al costado en mar-
zo de 2021. La relación entre Macri 
y Juan Román Riquelme, ídolo ab-
soluto de la institución y ahora el 
hombre fuerte en la gestión futbo-
lística, está quebrada desde su épo-

ca de directivo y futbolista a finales 
de los noventa e inicios del 2000.

La trastienda salió a la luz cuando 
Macri no cumplió con las promesas 
que le hizo al entonces jugador por 
la renovación de su contrato en 2001 
y el astro le devolvió gentilezas con 
el recordado Topo Gigio tras un gol a 
River en el Superclásico del Clausu-
ra. Esto se le sumó a la pelea del resto 
del plantel con la dirigencia de aquel 
momento, con especial dedicatoria 
al por entonces tesorero Orlando 
Salvestrini.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

5ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

5º c
Máxima 

13ºc
Máxima 

12ºc
Máxima 

13º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$348,74

Venta
$366,90

Venta
$ 0,35554

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206

Belgrano 397

FARMATOTAL

Tel: 43-6010 

Magallanes 856

Compra
$0,33102
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